



---

Conseil économique et social

## Conseil d'administration du FNUAP Déclaration du directeur exécutif et rapport annuel

3 juin 2025, New York

Déclaration de la Suisse

---

Monsieur le Président, Madame la Directrice Exécutive, Chers collègues,

Nous remercions la Directrice Exécutive, Dr Natalia Kanem, pour son exposé précis et complet qui comme toujours est empreint d'humanité et d'empathie.

La Suisse félicite le FNUAP pour ses bons résultats en 2024. En particulier, les progrès réalisés en matière d'accès à la planification familiale, avec une hausse de la couverture par des méthodes de contraception modernes dans les pays les plus vulnérables ; un recul de la mortalité maternelle, aucun pays n'étant désormais classé avec un taux « extrêmement élevé », ainsi que des avancées dans la lutte contre les violences basées sur le genre et les pratiques néfastes, avec 3,6 millions de personnes protégées dans des contextes de crise.

Nous souhaitons souligner l'importance du mandat normatif du FNUAP. Dans un environnement international en mutation, ce mandat est essentiel pour promouvoir des normes universelles, en particulier en matière de santé sexuelle et reproductive, d'égalité de genre et de lutte contre les violences basées sur le genre. Il est impératif que ce rôle soit reconnu, soutenu et renforcé.

Dans un contexte difficile, la Suisse insiste sur l'urgence d'un système onusien plus agile, capable de s'adapter rapidement aux réalités changeantes et aux besoins urgents. La Suisse est convaincue que des réformes courageuses sont possibles, et que l'accélération de la mise en œuvre des mandats de réforme existants est non seulement souhaitable, mais indispensable pour renforcer l'impact du système multilatéral.

Nous saluons les efforts entrepris pour reconfigurer les équipes pays afin de mieux répondre aux besoins des acteurs locaux. Cette orientation est primordiale pour assurer une action pertinente, inclusive et durable sur le terrain, en collaboration avec les organisations dirigées par des femmes, des jeunes et d'autres partenaires locaux.

---

**Mission permanente de la Suisse auprès des Nations Unies**  
**Permanent Mission of Switzerland to the United Nations**

633 Third Avenue, 29th floor, New York, NY 10017-6706  
Tél. +1 212 286 1540, Fax +1 212 286 1555, [www.dfae.admin.ch/missny](http://www.dfae.admin.ch/missny)

Dans le cadre de la réforme du système des Nations Unies, la Suisse soutient pleinement une amélioration de l'efficacité opérationnelle qui prend en compte les avantages comparatifs respectifs de chaque agence. Cela passe par une collaboration inter-agences renforcée, l'utilisation accrue des services partagés et une plus grande cohérence des interventions. Le FNUAP doit continuer à jouer un rôle moteur dans cette transformation.

Un financement de qualité demeure un levier central pour atteindre ces ambitions. Nous appelons à un soutien prévisible, flexible et pluriannuel, permettant au FNUAP de planifier et d'agir efficacement, notamment dans les contextes humanitaires complexes comme le Soudan, Gaza, l'Ukraine, Haïti ou le Sahel.

Nous nous réjouissons de l'engagement du FNUAP pour des mécanismes solides de redevabilité, incluant l'audit, l'éthique, l'évaluation et la prévention de l'exploitation, des abus et du harcèlement sexuels.

Nous voudrions rappeler ici l'importance de la Genève internationale en tant que plaque tournante mondiale essentielle pour le multilatéralisme, le droit humanitaire et les droits de l'homme. Son écosystème unique favorise le dialogue mondial, l'innovation politique et la coordination opérationnelle. Nous encourageons le FNUAP à tirer activement parti des atouts de Genève pour mener à bien son mandat.

La Suisse réaffirme ici son appui résolu au mandat du FNUAP et remercie sincèrement Dr. Kanem, Natalia, pour son engagement sans failles dans la défense des droits fondamentaux, l'accès aux services de santé reproductive, et la promotion de la dignité et l'autonomie de chaque femme et chaque fille.

Nous vous remercions de votre attention.